

El sistema se colapsó el pasado 6 de septiembre

Reanudan reparación del Emisor Poniente

• La disminución de las lluvias facilita los trabajos, asegura el personal de **Conagua**

Tlalnepantla ▶ Ana Salazar y Redacción

Personal de las empresas Chiñas Construcciones e Ingenieros Civiles Asociados (ICA) retomaron ayer los trabajos de reparación del Emisor Poniente, el cual colapsó el 6 de septiembre.

En el lugar, ubicado en la calle de Paseo de las Aves en el fraccionamiento Valle Dorado, unos 10 empleados de Chiñas Construcciones comenzaron a retirar los costales que fueron colocados para contener la salida de **agua** del ducto.

“Estamos preparando la zona para seguir con los trabajos; ya que pasaron las lluvias es más sencillo trabajar porque no estamos con el pendiente de que suba el nivel del **agua** u otros problemas”, comentó uno de los trabajadores.

De acuerdo con personal de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**, el trabajo de reparación de los 45 metros donde colapsó el drenaje hace más de un mes tardaría cinco semanas.

En ese lapso, personal de ambas

empresas se encargará de preparar las estructuras metálicas para armar la bóveda que dará forma a la parte afectada, para después introducir el concreto y demás materiales que se usarán en la infraestructura.

Sin embargo, la reparación de las fisuras detectadas en 1.5 kilómetros del ducto serán reparadas después de que se concluya la bóveda de la zona por donde salieron las aguas negras que inundaron unas dos mil casas.

“Primero vamos a trabajar en la zona más afectada, porque los vecinos lo que más han exigido es que se arregle esto para no tener ya problemas de olor, de animales y el riesgo de que se salga el **agua** nuevamente”, comentó uno de los representantes de la **Conagua**.

El resto de las fisuras, indicó, podrían comenzarse a reparar a mediados de noviembre, después de terminar la bóveda, y ese trabajo tardará alrededor de tres meses más.

De acuerdo con información de **Conagua**, los trabajos de reparación en el Emisor Poniente tendrán un costo aproximado a los 80 millones de pesos, de los cuales la mitad serán aportados a través del Fondo de Desastres Naturales del gobierno federal. ■M

→ claves

Daños

○ Al menos mil casas afectadas, inundaciones de aguas negras de hasta un metro 70 centímetros de altura y daños a automóviles, así como a pertenencias de vecinos, aún sin cuantificar, es el saldo provocado por las lluvias en el fraccionamiento de Valle Dorado. Los militares, elementos del Cuerpo de Bomberos y de Protección Civil apoyaron en acciones de rescate, incluso con lanchas que transportaban a familias enteras que habitan estos fraccionamientos

